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八王子医療刑務所移転後用地活用計画（素案）説明会 意見概要 

 

 

素案説明会には多数のご参加をいただき、ありがとうございました。素案説明会でいただいたご

意見を要約し、活用計画(素案)の項目にあわせて分類し、意見概要として整理しました。 

これらのご意見は、パブリックコメントでのご意見とともに検討を行った結果、本計画の基本と

なる部分の変更や大幅な内容変更はありませんでしたが、一部文章や文言の追記等を行いました。 

また、導入施設の具体化に向けた施設の内容や運営等に関するご意見については、今後の計画の

具体化に向けた検討の参考といたします。 

 

（開催概要） 

・ 平成 27年 12月 10日(木) 午後 7時～午後 9時（会場：子安市民センター）＿参加者：42人 

・ 平成 27年 12月 15日(火) 午前 10時～正午（会場：生涯学習センター）＿参加者：40人 

・ 平成 27年 12月 19日(土) 午後 2時～午後 3時 50分（会場：市役所本庁舎）＿参加者：26人 

 

 

（１） 素案全体 

・ 全体的なコンセプトについて反論すべき点はない。 

・ 活用方法によっては治安面等で懸念があったが、素案のコンセプトでは問題ないと思う。 

 

（２） 活用の考え方 

・ 長期計画の場合、途中で変更になってしまう可能性がある。地に足のついた計画とすべき。 

・ 南口活性化に向けた回遊性について検討されている点については評価できる。 

・ 片倉城跡やみなみ野までの広い回遊性にも配慮頂きたい。 

・ 活性化を念頭に、インパクトある、市民に多くのベネフィットを与える計画にして頂きたい。 

・ 高尾山等を活かしたイメージを創り上げてはどうか。 

・ 歴史・郷土ミュージアムに限らず、目的がなければ、来てもらえないだろう。 

・ 本用地活用によって八王子市にお金が落ちるような取り組みが必要である。 

 

（３） 導入施設 

・ 「花の公園」を作り、その中に八王子の歴史を紹介するものを設けてはどうか。 

・ 公園は、将来的に樹木が育ち、魅力が高まる公園を作ってほしい。 

・ 高齢者の健康増進のため、高齢者スポーツの施設、多目的広場を設けて頂きたい。 

・ オープンスペースでは、市民によるコンサートや発表会等を実施できるようにして頂きたい。 

・ 公園は不良のたまり場になる懸念がある。また、防災公園としては規模が不十分だと思う。 

・ 歴史・郷土ミュージアムは、内容を相当充実させなければ、来てもらえないだろう。 

・ 歴史・郷土ミュージアムには、織物の町としての歴史も展示頂きたい。 

・ 歴史・郷土ミュージアムではなく、しっかりとした美術館を設置すべき。 

・ 図書館はぜひお願いしたい。 

・ 図書館を希望するが、TSUTAYA 図書館のような形は希望しない。 
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・ 「学び・交流」の観点から、自習スペースのある図書館を設置してほしい。 

・ 少人数で利用できる部屋を多く設けていただきたい。 

・ 音響の良い音楽ホールを希望する。 

・ 発表会や展覧会ができる施設を設けて欲しい。 

・ 演劇等のイベントができるホールはどうか。震災時等の避難場所としても機能する。 

・ 保育所、高齢者施設、障害者施設が一体となる場があると良い。 

・ 子どもや高齢者が集える保育所・高齢者施設を設置し、人づくりを行う場としてほしい。 

・ 高齢者の福祉施設として利用してはどうか。 

・ 福祉施設を希望する。自分に合った福祉機器を選べるような体験コーナーはどうか。 

・ 本用地に原爆資料館を設置（歴史・郷土ミュージアムとの併設）してほしい。 

・ 防災公園の設備として、避難場所・水・トイレ等、必要事項を洗い出して検討してほしい。 

・ 周辺商店街が潤うよう、大規模駐車場は設けず、駅から徒歩で誘導してほしい。 

・ 施設の利用料金はできるだけ安い料金にして頂きたい。 

 

（４） 今後の進め方 

・ 市が取得しない土地が未利用にならないようにして頂きたい。廃墟のようになる懸念あり。 

・ 徒歩での利用者向けに、駅から本用地までの歩道にベンチを設置して欲しい。 

・ 八王子駅、京王片倉駅からのアクセスは、歩道拡張やベンチ設置等、十分に配慮頂きたい。 

・ アクセスを考えると、道路拡張等の対応が必要である。 

・ モノレールが延伸される場合には本用地周辺にも駅を設置頂きたい。 

・ 本用地だけではなく、周辺環境への配慮、周辺地域への投資もお願いしたい。 

・ 回遊性が高まると交通量が増えるので、子どもへの配慮が必要である。 

・ 建物を整備する際には、北側の日影にも十分に配慮して頂きたい。 

・ 周辺環境に配慮いただく観点から、本用地に整備される建物は高くないものにして欲しい。 

・ とちの木通りの東側を民間が取得して高層の建物とならないようにして頂きたい。 

・ シンボルとなるよう、八王子城あるいは八王子から連想される八角形の建物はどうか。 

・ 使いやすい施設にするため、設計段階から配慮していただきたい。 

・ 概算事業費を出し、予算を決めた上で計画を検討することが必要である。 

 

（５） その他 

・ 用地活用に係る検討の手順について市の対応を評価する。 

・ 活用策の検討にあたり、八王子には大学生が多いので、学生の意見も取り入れてほしい。  

・ 今回の説明会の様子は、できれば公開し今後の説明会にいかして欲しい。 

・ Facebookや Twitterも用いて周知しないと、多様な意見は取り入れられない。 

・ 活用計画の具体化にあたっては、地元の意見を十分に考慮してほしい。 

・ 近隣住民としては、詳細を知ることなく正式に決定することのないようにしてほしい。 

・ パブリックコメントや説明会での意見は優れた意見が多いことから、今後の活用計画策定の参

考にしてほしい。 

 


